Fecha: 02-07-2024

Medio: El Mercurio de Antofagasta El Mercurio de Antofagasta

Noticia general

Título: Liceo Politécnico de Taltal Ileva más de 16 años esperando su reconstrucción

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 5.800 17.400

No Definida

Liceo Politécnico de Taltal lleva más de 16 años esperando su reconstrucción

Cm2: 544,1 VPE: \$1.100.107

EDUCACIÓN. Tras dos licitaciones fallidas, el proyecto triplica su presupuesto inicial de \$11 mil millones, pasando a costar casi \$30 mil millones.

Macarena Saavedra Ledezma cronica@mercurioantofagasta.cl

ue en 2018 cuando estu- diantes del Liceo Politécnico de Taltal se tomaron el establecimiento para exigir que la autoridad, finalmente, realizara los trabajos de reconstrucción que fueron comprometidos años anteriores para mejorar la calidad de las clases y bienestar de los estudiantes

Los problemas y manifestaciones, sin embargo, comenzaron mucho antes.

Las primera protestas de los estudiantes por la pésimas condiciones del establecimiento, comenzaron el año 2008; mala ventilación, techumbres deterioradas, espacios inseguros, salas pequeñas, fallas eléctricas y vías de escape obstruidas. Fueron parte de las denuncias de la época y que afectaban a más de 600 alumnos.

Tras 16, años, y al menos tres anuncios de la licitación para su reconstrucción, el establecimiento continúa en similares condiciones y tampoco cuenta con fecha claras para el inicio de obras.

16 AÑOS DE RETRASO

En la actualidad, el proceso de construcción que se ha atravesado más de cuatro administraciones ministeriales, sigue a la espera de una nueva licitación de parte del Ministerio de Obras Públicas (MOP).

Según indicó la Municipalidad de Taltal, uno de los principales problemas estuvo en el alza del costo inicial del proyecto. De acuerdo a l informado, el presupuesto inicial bordeaba los \$11 mil millones, sin embargo, a la fecha, ese monto se habría triplicado, alcanzando un valor de \$30 mil millones. Lo que ubicaría a la obra en uno de los establecimientos educacionales públicos más costosos del país.



EL DISEÑO ORIGINAL DEL NUEVO ESTABLECIMIENTO EN TALTAL CONTABA CON UN PRESUPUESTO DE \$11 MIL MILLONES

'Se llegó a un monto de \$27 mil millones en la reevaluación que le correspondió realizar al Municipio de Taltal".

> Guillermo Hidalgo Alcalde de Taltal

Cabe recordar que, un año después de la protesta del año 2018, el MOP informó que estaba desarrollando la etapa del diseño de proyecto, el que contaba con un 47% de avance y que la licitación se debía desarrollar en segundo semestre

En ese entonces, Patricio Labbé, seremi (s) de Obras Públicas, consignó que, "este es un proyecto que ha sido muy requerido por la comunidad y que va a permitir reponer la mayor parte del liceo y la normalización de dos talleres del establecimiento, brindando dependencias con estándar de calidad para asegurar el bienestar de los más de 700 estudiantes".

Sin embargo, a la fecha, aún no se han realizado trabajos en el establecimiento, lo que mantiene al liceo en casi las mismas condiciones. Así lo describió Guillermo Hidalgo, alcalde de Taltal.

"La situación actual del establecimiento es que su vida útil está caduca, por lo que se requiere en forma urgente una mejora integral del establecimiento. Además, lo que se requiere es la conservación del mismo, es decir, un nuevo establecimiento".

El edil de Taltal sostuvo que el Gobierno Regional se hizo parte del problema y que ante el alto valor de la inversión, el Core deberá volver a discutir un aumento de recursos.

"En su oportunidad, el Gobierno Regional y el Consejo Regional aprobaron los recursos por \$11 mil millones para dicho proyecto. Sin embargo, la licitación quedó desierta, lo que significó llamar a una licitación privada. El oferente que participó en dicho proceso licitatorio ofertó un valor de \$30 mil millones, lo que derivó en la conformación de una mesa de trabajo con los diferentes actores intervinientes, entre el MOP, Dirección de arquitectura, Gore, municipalidad, seremí de Educación", recordó Hidalgo.

El análisis del municipio de las ofertas recibidas estimó un monto de \$27 mil millones para una cuarta licitación que busca la construcción del emblemático establecimiento.

Ante el nuevo panorama, el edil apuntó a que ingresaron el provecto al Gore, el que con su patrocinio, envió la revaluación al Ministerio de Desarrollo Social para obtener la resolución aprobatoria que le permita ser discutido en el Core .

"De ser aprobado por el Consejo Regional, se nombra a la unidad técnica ejecutora. que sería la dirección regional de arquitectura del Mop, quienes indicarán el proceso de licitación para el posterior envío a Contraloría para su visación e inicio de las obras", sostuvo

ESTUDIO DEL MOP

Al consultar con el Ministe rio de Obras Públicas sobre la situación actual del proyecto, informaron que se encuentra a la espera para relicitar las obras de reposición del Liceo C-20 de Taltal, una vez obtenido el RS del proyecto por parte de la municipalidad de Taltal.

El seremi de la cartera, Pedro Barrios, argumentó que "en acuerdo con Gobierno Regional, como unidad financie-

"Se resolvió someter la iniciativa a un proceso de reevaluación ante el Ministerio de Desarrollo Social con el fin de actualizar el presupuesto oficial, según las nuevas condiciones del mercado".

> Pedro Barros Seremi MOP

ra, y con la municipalidad de Taltal, como unidad formula dora; se resolvió someter la iniciativa a un proceso de reevaluación ante el Ministerio de Desarrollo Social con el fin de actualizar el presupuesto oficial, según las nuevas condiciones del mercado, para incentivar la participación de empresas contratistas inscritas en el Registro de contratistas del MOP", explicó Barrios.

El seremi agregó que están trabajando para tener un resultado positivo y que esperan contar con el RS a la brevedad para iniciar la tramitación para un tercer proceso de licitación al final del 2024 o inicios de 2025.

Mientras que, sobre el costo de una nueva licitación, desde la Dirección de Arquitectura del MOP, unidad técnica del proyecto, se dio a conocer que se reformuló el presupuesto oficial, considerando las actuales condiciones del mercado; ya que la estimación inicial se efectuó en medio de la pandemia, cuando no era viable aun determinar cabalmente su impacto en el rubro de la construcción.

En tanto, el seremi de Educación, Alonso Fernández señaló la necesidad de poder ampliar la oferta educativa de 506 estudiantes a 715, garantizando la trayectoria educativa de los estudiantes de la comuna. C8